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Можем ли мы верить,  
что Библия – это           

Слово Божье?  
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ногие критики Библии считают тех, кто в нее 
верит, фанатиками и невежами, отрицающими 
науку. Однако сами они не знают, что основы 
современной науки были преимущественно за-

ложены людьми, которые верили в Бога и Библию.  
Например, блестящий британский математик и физик 

XVII века сэр Исаак Ньютон писал: «Такое изящнейшее 
соединение Солнца, планет и комет не могло произойти 
иначе, как по намерению и по влас-
ти могущественного и премудрого 
Существа». 

Он также сказал: «В Библии боль-
ше достоверных признаков ее под-
линности, чем в любой светской ис-
тории» и «Я глубоко верю в Библию 
как Слово Божие, написанное бого-
вдохновенными людьми. Я каждый 
день изучаю Библию». 

Многие великие первооткрыва-
тели науки исследовали факты и 
пришли к выводу, что они доказы-
вают существование Бога, и что  
Библия – это Его вдохновленное 
Слово. У многих из них за научными исследованиями 
стояла вера в упорядоченность Вселенной, созданной  
силой и гением всемогущего Творца.  

Например, британский астроном немецкого происхож-
дения сэр Уильям Гершель (1738–1822), первооткрыватель 
планеты Уран, сказал: «Все научные открытия допущены, 
вероятно, ... подтвердить то Божественное откровение, 
которое дано нам в Библии». 

Великий польский астроном Николай Коперник (1473–
1543), чья идея о том, что Земля вращается вокруг Солнца, 
заложила основу понимания нашей Солнечной системы, 
писал: «Разве человек, прилепляющийся к тому, что он ви-
дит построенным в наилучшем порядке и управляющимся 
божественным изволением, не будет призываться к лучшему 
… и не будет удивляться Творцу всего, в ком заключается 
все счастье и благо?» 

Знаменитый итальянский астроном, математик и физик 
Галилео Галилей (1564–1642), чьи астрономические наб-
людения произвели революцию в нашем представлении о 
Вселенной, заметил: «Когда я размышляю о стольких глу-
боко удивительных вещах, которые люди постигли, к        

которым стремились и которые сотворили, я еще яснее 
понимаю, что разум человека есть творение Бога, и притом 
одно из самых превосходных». 

Немецкий астроном и математик Иоганн Кеплер (1571–
1630), заложивший основу для понимания законов движения 
планет, увидел в движении небесных тел божественный 
порядок, отражающий существование Творца. Он отметил: 
«Геометрия… [является] соприродной Богу... и, отражаясь 
в Божественном разуме, она снабдила Бога примерами… 
для обустройства мира, чтобы он стал наилучшим и пре-

красным, а также наиболее похожим 
на своего Творца». 
    Английский врач, анатом и физио-
лог Уильям Гарвей (1578–1657) от-
крыл функционирование кровеносной 
системы человеческого организма. 
Его работа легла в основу нового 
научного метода и влияла на научные 
исследования в течение многих ве-
ков. Его исследования анатомии  
человека и животных привели его к 
выводу: «Мы сознаем, что Бог, Выс-
ший и Всемогущий Творец, участвует 
в создании всех животных…     
    Поистине, всё сущее задумано и 

упорядочено единым промыслом, божественной мудро-
стью и восхитительным, непостижимым умением». 

Также совсем недавно Вернер фон Браун (1912–1977), 

ученый-ракетчик и отец американской космической про-

граммы, сказал: «В наш век космических полетов, когда 

мы используем самые современные инструменты науки 

для продвижения в новых областях человеческой деятель-

ности, Библия... эта грандиозная, волнующая история по-

степенного откровения и раскрытия нравственного закона ... 

во всех отношениях остается самой актуальной книгой». 

Наше понимание своей планеты, Солнечной системы, 

Вселенной и устройства человеческого тела основывается 

на фундаментальной работе таких гигантов науки, как эти 

люди. И они не видели конфликта между Богом, наукой и 

Библией. Вновь цитируя сэра Исаака Ньютона: «Я каждый 

день изучаю Библию». И мы должны делать то же самое! 

Статьи этого номера помогут вам понять Псалом 118:105, 

в котором говорится, что Слово Божье – это «светильник 

ноге моей и свет стезе моей». Пусть оно освещает путь 

вашей жизни! О
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Главный редактор 
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ожете ли вы доказать, что Библия и 

есть Божье Слово? Если вы можете, то 

это кардинально меняет вашу жизнь –  

и безусловно изменит ее качесто! 

       В 1963 году опрос Института Гэллопа показал, 

что двое из каждых трех американцев верили, что 

«Библия – это реальное слово Бога и должно прини-

маться буквально, слово в слово». Теперь же в 2022 

году опрос Института Гэллапа показал, что только 

один из пяти верит тому же самому – какое ката-

строфическое падение веры! Это означает, что за 

последние 60 лет Америка прошла путь от значитель-

ного большинства (66 процентов) верующих, что  

Библия истинно есть Слово Божье, до очень неболь-

шой части (20 процентов) принимающих это в наши 

дни. 

 Очень печально, но подавляющее количество 

того, что вы видите и читаете сегодня о Библии в 

образовательных пособиях и в средствах массовой  

информации, имеет крайне произвольный уклон, 

отражающий скорее безбожное и в нравственном от-

ношении релятивистское общество. Такое общество 

легко бросает сомнение на общую достоверность 

Писания. Можете ли и вы сами быть близки к тому, 

чтобы усомниться в нем? Где мы можем найти дока-

зательства, что Библия и есть истинное Божье Слово? 

 Ответ находится буквально повсюду. Свидетель-

ства этого освещаются для нас многими из научных 

источников! 

Свидетельства различных научных источников 

 Одним из таких доказательств является порази-

тельно спланированное человеческое тело, с его 

уникальными чертами, делающими возможным для 

человека значительно превосходить любое другое 

живущее создание. 

Кроме того археологические и исторические на-

ходки поддерживают библейскую историю, и ведь 

некоторые из этих находок обнаружены совсем  

недавно. Недоступные пространства не позволяют 

Доказательства                          

Слова Божьего                       
по всей                      

Вселенной 

Библия находится под прицелом в школе, в сфере образования                                
и в средствах массовой информации. Можем ли мы доказать, что она 

действительно является вдохновенным Словом Божьим? Поразительно, что 
последние открытия, сделанные космическим телескопом Джеймса Уэбба, 

возвращают снова нас к откровениям Слова Творца. 

Mario Seiglie 
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нам охватить гораздо больше доказательств из таких 

областей как биология, ботаника, химия, физика и 

геология, не говоря уже о прочих других. 

 Одной из областей науки, которая все больше ука-

зывает на существование Бога Творца и на правди-

вость Писания, является космология, изучающая 

вселенную. 

 В 2022 году Телескоп имени Джеймса Уэбба, при-

мерно в 100 раз более мощный чем его предшествен-

ник Телескоп Хаббла, начал получать поразительные 

космические снимки. 

   Полученные с помощью этого телескопа данные 

шокировали научную общественность. Они не ожи-

дали такого. Оказалось, что вселенная гораздо более 

тонко настроена, чем они вообще ожидали. И как же 

эти открытия сочетаются с библейской историей?  

Просто читайте дальше, чтобы увидеть удивительный 

результат! 

   Если коротко, то мы получили множество доказа-

тельств, что Библия – это действительно Божье Слово, 

конечно при условии, что мы сохраняем непредвзя-

тость и постоянно сверяемся с Библией. И тогда мы 

сможем увидеть все те свидетельства, которые окру-

жают нас, возблагодарить нашего Создателя за это  

и постараемся развить еще более личные отношения 

с Ним. Как однажды сказал царь Давид, «Буду сла-

вить Тебя, Господи, от всего сердца, расскажу о всех 

Твоих чудесах» (Пс. 9:2, NRT). 

Замечательные открытия, сделанные с 

помощью Джеймс Уэбб Телескопа 

    Поразительные снимки, сделанные с помощью  

10-ти миллиардного Джеймс Уэбб Телескопа появи-

лись в публичном доступе 11 июля 2022 года. И осо-

бенно астрономы были потрясены тем, что увидели 

на них. С его основным зеркалом шириной в 21 фут 

и инфракрасным изображением, а также размещением 

в миллионе миль от Земли в гравитационно стабиль-

ном месте, называемом второй точкой Лагранжа (L1), 

телескоп показал вселенную, изобилующую галакти-

ками, которые были более массивными, лучше струк-

турированными и сформировались гораздо раньше, 

чем ученые думали ранее.   

    «Вследствие возраста и массивности галактик, 

– поведал нам научный обозреватель Уaйатт Грэнтэм 

– Филипс, – открытия, сделанные командой [Джеймс 

Уэбб Телескопа] с вероятностью в 99% противоре-

чат существующим моделям происхождения все-

ленной. Полученные данные призывают ученых  

переосмыслить фундаментальные представления 

о раннем формировании галактик. 

     'Когда в первый раз мы всматривались 

в очень раннюю вселенную, то не имели 

понятия, что же мы сможем там найти', 

– сказал [астроном Джоэл] Леджа. – 'Как 

оказалось, мы нашли нечто настолько неожиданное,  

что оно реально создает проблемы для науки. Оно 

ставит под сомнение всеобщую картину раннего 

формирования галактик» («'Немыслимые массивные 

галактики' обнаружены на рассвете вселенной – гово-

рят исследовате- тели», USA Today, 23 февраля 2023, 

курсив добавлен).  

    Каким же образом эти неожиданные открытия 

самого передового из всех существующих телескопа 

согласуются с тем, что Библия говорит о происхож-

дении и развитии Вселенной? Вы можете подумать, 

что это несправедливое сопоставление, но резуль-

таты могут удивить вас. Судите сами. 

Вселенная началась из ничего 

   Хотя обнаруженные галактики полностью сфор-

мировались уже на очень ранней стадии, исследования 

с помощью Джеймс Уэбб Телескопа подтверждают, 

что вселенная все-таки имела свое начало. 

   Научный философ д-р Стефен Мейер объясняет 

Телескоп «Джеймс Уэбб» был запущен в декабре 2021 г.  

в  область космоса, находящуюся далеко за пределами 

орбиты Луны.  

«Каждый год приносит новые научные свидетельства 
чудесного, факты, которым, по сути, нет объяснения без 
Бога, нет правдоподобного способа обойти это чудо». 



 

 
                                                                                                                                                      июль / август 2023  -   5    

это так: «Если физическая вселенная, содержащая в 

себе материю, энергию, пространство и время, когда-то 

имела начало – как предполагают наблюдательная 

астрономия и теоретическая физика - то очень трудно 

определить физическую причину такого события. 

Ведь прежде всего при Большом Взрыве появились 

материя и энергия. До этого ни материи, ни энергии, 

то есть никакого физического состояния, которое 

позволяло бы дать толчок к началу вселенной – не 

должно было еще существовать. 

   Такая точка зрения заставила некоторых ученых –   

израильского физика Джеральда Шредера, ныне 

покойного астронома Калифорнийского Технологичес-

кого Института Аллана Сандиджа и Нобелевского 

лауреата Арно Пенциаса – утверждать, что Tворец 

находится вне пространства и времени. Другие же 

остаются агностиками в отношении утверждения при-

чины происхождения. 

   Тем не менее, независимо от любых философских 

точек зрения подавляющее большинство физиков и 

астрономов довели полученные данные до логичес-

кого завершения: вселенная все-таки имела начало; 

Большой Взрыв был. Определенно Джеймс Уэбб Кос-

мический Телескоп не открыл ничего нового, чтобы 

опрокинуть это общее мнение или хо-

тя бы значительную часть подкрепля-

ющих его свидетельств» («Вот почему 

открытия, сделанные Джеймс Уэбб Те-

лескопом, заставляют ученых переосмыслить галак-

тическое формирование», DailyWire.com, 22 сентяб-

ря 2022).   

   Следует отметить, что термин «Большой Взрыв» 

вообще-то не очень точное определение, он был 

первоначально использован британским астрономом 

Фредом Хойлем в насмешливой форме.  

   «Большой Взрыв – это действительно вводящее 

в заблуждение название для расширяющейся все-

ленной, которую мы сейчас наблюдаем, – отметил 

Джон Матер, получивший Нобелевскую премию по 

физике, старший научный сотрудник проекта Джеймс 

Уэбб Телескопа. – Название Большой Взрыв подразу-

мевает идею фейерверка, взрывающегося в какое-то 

время в каком-то месте – да еще и обладающий цент-

ром. Вселенная же не имеет центра. Большой взрыв 

произошeл сразу повсюду и был процессом, происхо-

дящим во времени, а не в какой-то момент времени. 

Мы это знаем потому, что 1) мы видим галактики, 

стремящиеся отдалиться друг от друга, а не от цент-

ральной точки; и 2) мы видим тепло, оставшееся с  

ранних времен, и это тепло равномерно заполняет 

вселенную» («Уэбб Телескоп & Большой Взрыв», 

NASA.gov, 2017). 

Теологи одерживают верх над астрономами 

   Из всего, написанного в древности, только Библия 

упоминает начало вселенной, возникающей из ниот-

куда. Как сказано в Бытии 1:1: «В начале Бог сотворил 

небо и землю». Стоит обратить особое внимание, что 

для слова «сотворил» было использовано древнееврей-

ское слово bara. Это слово «всегда означает созида-

ние и применяется только к божественному сози-

данию, то есть к тому, чего не существовало 

прежде» (Комментарий Кейля и Делича к Ветхому 

Завету, примечание к Книге Бытия 1:1). 

   Открытие того, что Вселенная имела начало, поста-

вило современное научное сообщество в реально 

затруднительное положение с его приверженностью 

материальному натурализму, включая отказ от необ-

Этот снимок, показывающий огромное поле галактик,  

каждая из которых содержит от миллионов до миллиар-

дов звезд, сделал космический телескоп «Джеймс Уэбб».  

«Возможно, существует разумное объяснение взрывного 
рождения нашей Вселенной; но если это так, наука                            

не может найти этому объяснение».  
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ходимости в Творце. Один из бывших руководителей 

NASA, ныне покойный астроном Роберт Джастроу с 

готовностью признавал: «Рождению нашей вселенной 

посредством взрыва наверное может быть найдено 

разумное объяснение; но если это так, наука не может 

выяснить, что же это за объяснение. Погружение 

ученых в прошлое заканчивается в момент coтво-

рения. Этот момент представляет из себя чрезвычайно 

странное событие, неожиданное для всех, кроме         

теологов. Теологи всегда принимали слово Библии: 

«В начале Бог сотворил небо и зем-

лю». Остальных это не устраивало, 

потому что наука добилась такого 

необычайного успеха в отслеживании 

причинно-следственной цепочки 

назад во времени. 

   И сейчас мы хотели бы продолжить 

это исследование еще дальше во вре-

мени, но препятствие на пути даль-

нейшего продвижения кажется не-

преодолимым. Это не вопрос еще 

одного года, еще одного десятилетия 

работы, не вопрос других измерений 

или другой теории; в данный конк-

ретный момент кажется, что наука 

никогда не будет способна приот-

крыть завесу тайны первоначаль-

ного созидания. 

   Для ученого, живущего своей 

верой в силу логики, именно в этой 

точке все заканчивается страшным сном. Он взобрал-

ся на горы невежества, он уже почти покорил высочай-

шую вершину; а когда он наконец-то готов перешаг-

нуть через последний камень, тут его и поприветст-

вует группа теологов, сидящих здесь уже столети-

ями» (Бог и Астрономы, 1992, стр.107). 

Вселенная расширяется с самого начала 

   Космический Телескоп Джеймса Уэбба подтвердил, 

что вселенная расширяется с момента ее создания. 

   По докладу Space.com: «[Джеймс] Уэбб [Космичес-

ческий Телескоп] создан для наблюдения за наиболее 

отдаленными известными галактиками во вселенной, 

и в середине декабря [2022 года] ученые подтвердили, 

что у них получилось то, что они планировали. Офи-

циально зарегистрированно, что Телескоп наблюдал 

за четырьмя наиболее удаленными известными га-

лактиками, которые, судя по удаленности, считаются 

наиболее старыми ... Исследователи подтвердили их 

возраст, анализируя данные спектрографа Телескопа 

в области ближнего инфракрасного излучения с целью 

выяснения, насколько быстро галактики удаляются 

от Телескопа. Это называется красным смещением 

галактик, то есть показывает, насколько длины волн 

света, которые галактики излучают, удлиняются по 

мере расширения вселенной» (Ребекка Сон, «12 пора-

зительных открытий Джеймс Уэбб Телескопа по всей 

вселенной», 9 февраля 2023). 

  И действительно, Библия постоянно раскрывает нам, 

что вселенная расширяется с момента своего создания. 

Пророк Исаия писал, «Так говорит Господь Бог, Тот, 

Кто создал небеса и распростер их, Кто землю раски-

нул и произрастил на ней всё сущее, даровавший дыхание 

живущим на ней и дух  всякому, кто ходит по ней» (Ис. 

42:5). Иеремия добавляет, «Он сотворил землю силою 

Своею, утвердил вселенную мудростью Своею и разу-

мом Своим распростёр небеса» (Иер. 10:12, SYN). 

Космос тонко настроен на сложную 

продвинутую жизнь 

  Важным среди недавних открытий с помощью но-

вого космического телескопа является то, насколько 

быстро и упорядоченно сформировались галактики, 

которые даже содержали уже высшие металлические 

элементы задолго до того, как по предсказанию астро-

номов, они могли там образоваться. 

Бог установил множество естественных законов, которые создали упоря -

доченную и  тончайшим образом настроенную Вселенную . 
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  Команда астрономов US Kорнелл Университета нахо-

дит этому следующее объяснение: «Наиболее поразитель-

ным в этих галактиках, [увиденных Уэбб Телескопом], 

учитывая их возраст и массу, была их зрелая метал-

лическая формация, то есть наличие элементов тяже-

лее гелия и водорода, таких как углерод, кислород и 

азот, что по оценкам схоже с нашим Солнцем.  

  Сравнивая с Солнцем, которому примерно 4 милли-

арда лет и которое унаследовало большую часть своих 

металлов от предыдущих поколений звезд, у которых 

было примерно еще дополнительно 8 миллиардов лет 

своего формирования, здесь же мы наблюдаем эти 

галактики в то время, когда вселенной было меньше 

1,5 миллиардов лет. 

  Мы увидели остатки по крайней мере пары поколе-

ний звезд, живших и умерших в течение первых мил-

лиардов лет существования вселенной, что в корне от-

личается от того, что мы обычно наблюдали, – сказал 

[научный сотрудник д-р Амит] Вишвоз. – Мы предпо-

лагаем, что процесс формирования звезд в этих галак-

тиках должен быть очень эффективно-слаженным 

и начаться очень рано, этим в частности объясняется 

измеренное количество содержания азота по отношению 

к кислороду, ведь это соотношение является надежной 

мерой того, сколько поколений звезд жило и затем пре-

кратило свое существование» («Астрономы обнаружили          

в ранней вселенной обогащенные металлами галакти-

ки», Cornell Chronicle, 27 февраля 2023). 

  В этом снова звучит подтверждение тому, что все-

ленная достаточно упорядочена и тонко настроена для 

разрешения в ней существования физической жизни. 

  Ключ к пониманию такой упорядоченности находится 

в естественных законах, которые Бог установил с са-

мого начала. Ничего не оставлено случайному шансу. 

Вселенная вовсе не слепо или беспорядочно «эволю-

ционировала» сама по себе, как многие думают, на 

самом деле она тщательно спланирована и организована 

как элегантно настроенное расширение с появлением 

материи, энергии и физических сил как раз в нужное 

время, в нужном месте и в нужных пропорциях. Фак-

тически, космические элементы и сегодня продолжают 

следовать этим взаимосвязанным физическим законам, 

позволяя появляться и совершенствоваться развитой 

жизни. 

  Именно об этих физических законах, созданных Богом, 

говорит Библия – законах, которые контролируют все-

ленную, чтобы поддерживать в ней порядок, гармонию 

и баланс. Пророк Иеремия был вдохновлен написать, 

«Так говорит Господь: как заключил Я договор с днем и с 

ночью, утвердил законы неба и земли» (Иер. 33:25, РБО). 

Неизвестные и невидимые силы составляют      

95 процентов вселенной 

   Еще одно обескураживающее открытие, сделанное 

Джеймс Уэбб Космическим Телескопом, связано с тем, 

как космос в своем стремлении к расширению контро-

лируется невидимыми, неизвестными и огромнейшими в 

своем величии силами. 

  В интервью, данном журналисту Скотту Пелли в 

программе CBS – 60 минут, астроном Мэтт Маунтин 

прокомментировал огромнейшее количество галактик, 

обнаруженных Уэбб Телескопом: «Это не были какие-то 

артефакты. Это не были странные звезды. Все небо было 

наполнено галактиками. Не было никакого свободно-

го неба. Увидев это, я сказал: 'Этот Телескоп просто 

феномен' ... Он показал нам, что наша вселенная на-

полнена галактиками ... С Уэбб Телескопом нет пус-

того неба. Именно это мы и обнаружили» («NASA Уэбб   

Телескоп показал новый взгляд на звезды, галактики 

и раннюю вселенную», 9 апреля 2023). 

  В более позднем сообщении Пелли обратил внима-

ние на обсуждение Маунтином находки о том, что 

«галактики стремятся отдалиться друг от друга  

с высокой, очень высокой скоростью несмотря на 

притяжение. Это кажется лишенным смысла, поэтому 

ученые заключили, что там должны быть задейство-

ваны непознанные нами элементы. Они называют 

их темной энергией и темной материей. Вот что 

констатировал Маунтин: «Если вы слышите сочетание 

'темная энергия' или 'темная материя', это означает, 

что мы просто не знаем, что это. Мы не способны 

к такому воображению. Тем не менее, эти силы 

существуют и они составляют 95 процентов нашей 

вселенной. И у нас нет ни малейшей идеи, что же 

это ... Нам очень повезло, если сегодня мы понимаем 

хотя бы 4 процента нашей вселенной. Астрономия – 

часть науки с очень скромными достижениями». 

  И все-таки, несмотря на то, что астрономия может 

похвастаться только очень скромными достижениями, 

большая часть сегодняшних астрономов все еще отвер-

гает логическое заключение, полученное в результате 

анализа настолько тонко настроенной вселенной, что 

она подходит для развитой жизни, то есть отвергает 
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необходимость принять во внимание Творца Бога. 

  Очень интересно то, что Библия рассказывает нам, 

как однажды Бог задал Иову ключевые вопросы о  

космосе – вопросы, которые и сегодня Он может 

поставить перед астрономами: «Ты можешь ли свя-

зать Плеяды и пояс Ориона развязать? И можешь 

ли ты каждое созвездие в час нужный выпустить 

иль вывести Медведицу и медвежат её? Знаешь 

ли ты законы управления небом? Можешь ли ты 

каждую звезду на своём месте повесить над зем-

лёй? [«Законы управленья небом знаешь ты и 

можешь ли их применить к земле?» WBTC]» (Иов. 

38:31-33, ERV). Ответы на эти вопросы и сегодня все 

те же. Бог и Его созидание вселенной не их уровня! 

(См. Ис. 55:8-9; Еккл. 3:11). 

   А вот что касается невидимой силы, поставившей 

в тупик ученых, той, которая, как говорят, управляет 

95-ю процентами Вселенной, то Божье Слово говорит 

об этом совершенно определенно: 

  «Он [Христос] – совершенный образ Бога невиди-

мого. Первенец [Первородный Сын Божий], Он пре-

выше всякого творения, ибо в Нем всё сот ворено, 

что ни есть в небесах и на земле: всё видимое и 

невидимое, будь то престолы, господства, прав-

ления или власти, – всё через Него [Сына Божьего] 

и для Него сотворено во всей Вселенной. Он – преж-

де всего, и всё лишь с Ним в единении существует  

[«Еще до того, как все было сотворено, Он уже суще-

ствовал, и все существует в Нем» RSZ]» (Кол. 1:15-

17, BTI). Также, «Сын Этот – сияние славы Бога и 

печать естества Его – держит всё Своим могущест-

венным словом» (Евр. 1:3, BTI). 

  Итак, если темная энергия и темная материя окажут-

ся по своей природе духовными или же они окажутся 

результатом взаимодействия духовной силы Бога с 

физическими элементами космоса, то с помощью физи-

ческих средств ученые никогда не обнаружат, что же 

это такое, их потолок – лишь измерение эффектов, 

которые они смогут обнаружить. 

Божественные секреты раскрыты 

  Возможно, что открытия нового космического теле-

скопа можно сравнить с ответами из интервью, кото-

рое более чем 40 лет назад газета The New York Times 

взяла у уже упомянутого нами Нобелевского лауреата 

по физике Арно Пенциаса – одного из открывателей 

космического микроволнового фонового излучения. 

   Говоря об открытии того, что вселенная имеет на-

чало и она расширяется, он отметил: «Но мне кажется, 

что имеющиеся у нас сейчас данные ясно показывают, 

что во вселенной недостаточно материи, недоста-

точно примерно в три раза, чтобы вселенная снова 

когда-нибудь могла обратиться вспять сама по себе». 

И далее следует замечательное утверждение: «Мой 

аргумент, – заключает д-р Пенциас, – состоит в том, 

что наилучшие имеющиеся у нас данные – это мои 

предсказания в случае, если бы у меня не было ничего, 

кроме пяти книг Моисея, псалмов и Библии в целом»  

(Малком Браун, «Разгадки происхождения вселенной 

все еще ожидаются», 12 марта 1978). 

  Сегодня поразительные открытия и снимки, сделан-

ные Kосмическим Телескопом Джеймса Уэбба, по-

прежнему подтверждают  основные библейские поло-

жения о космосе, сделанные тысячи лет назад, когда 

телескопов не существовало и в помине! Как же это 

могло случиться?                                                                 

   Да только через откровения, исходящие от Бога. 

Так давайте же ценить истину и жить по заветам Его 

Слова. Моисей был вдохновлен написать: «Тайное 

принадлежит Господу, нашему Богу, а открытое при-

надлежит нам и нашим детям навеки, чтобы мы сле-

довали всем словам этого Закона» (Втор. 29:29, NRT). 

Ведь мы можем жить согласно истине, открытой нам!  P
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иблия – самая ценная в мире книга о челове-

ческих отношениях, потому что ее автор 

– наш Создатель. Присоединяйтесь к нам 

и узнайте, что именно Бог говорит в Библии 

о том, как правильно устроить свою жизнь! 

Как Библия может мне помочь? 

Разве не было бы здорово, если бы существовало 

практичное, полезное, надежное место, где можно 

было бы получить реальные ответы на все волнующие 

вас проблемы, с которыми вы сталкиваетесь каждый 

день? А ведь оно есть! Читайте дальше, как в него  

попасть и получить помощь, в которой вы нуждаетесь 

– сейчас и всегда. 

 Вы когда-нибудь чувствовали себя таким образом? 

«Душа моя истаевает от скорби ... Высокомерные пле-

тут ложь обо мне ... Я сильно страдаю ... Жизнь моя 

все время на волоске ... Правители безвинно меня 

преследуют ...» (Пс. 118:28, 69, 107, 109, 161; NRT, 

PБO). 

 Все мы временами испытываем такие сильные 

эмоции. Возможно, вы и сейчас проходите через испы-

тание, которое истощает ваши силы и лишает надежды. 

Однако, пройдя через все испытания, перечисленные 

в Псалме 118, человек, написавший эти библейские 

стихи, нашел силу, ободрение и реальную помощь в 

словах и законах Божьих, записанных в Библии. И вы 

тоже можете это сделать! 

 «Твои заповеди – моя радость и мои советники ... 

Слово Твое меня к жизни всякий раз возвращает, и  

это утешает меня в скорби моей ... Закон, что Твои 

уста изрекли, для меня дороже тысяч слитков золота 

и серебра ... Твое слово – светильник для ног моих и 

свет, что освещает путь мой ... Ты – защита и спасение 

моё, на слово Господа возлагаю я надежду ... Велик мир 

у любящих Твой Закон, и нет им преткновения» (Пс. 

118:24, 50, 72, 105, 114, 165; NRT, BTI, ERV). 

Что Библия говорит о решении ваших проблем? 

У каждого из нас есть свои уникальные проблемы, 

таланты, заботы и возможности. Но в Библии можно 

найти практическую помощь и реальную надежду 

для каждого! Она была написана не только для       

каких-то «других людей» – тех, кто пытается быть 

более религиозным, или тех, кто любит читать книги, 

или каких-то еще. Она была написана для подростков         

в Техасе, матерей-одиночек в Астане, бабушек                   

и дедушек в Грузии, заключенных в Бресте – для          

всех! 

Очевидно, что в этом ограниченном размерами 

материале мы не сможем показать всю практическую 

пользу Библии, которую она может иметь для ваших 

уникальных обстоятельств. Однако мы можем зало-

жить основу и дать вам почувствовать вкус ее прак-

тической пользы – сегодня и навсегда. 

Реальная надежда: Бог о вас заботится! 

Давайте начнем с того, чего, кажется, жаждет каждый             

– с надежды! Что предлагает Библия в качестве про-

тивоядия от гнетущего чувства безнадежности, рас-

пространяющегося сегодня по всему миру? 

   Какое послание Бог передал через Своего 
пророка Иеремию в одно из самых мрачных 
времен в истории Иудеи? 

 «По милости Господа мы не исчезли, ибо милосер-

дие Его не истощилось. Оно обновляется каждое утро; 

велика верность Твоя! Господь – часть моя, говорит 

душа моя, итак, буду надеяться на Него. Благ Господь  

к надеющимся на Него, к душе, ищущей Его» (Плач. 

3:22-25, SYN). 

 Пророк Иеремия написал поэтичную книгу «Плач» 

в скорби о падении Иерусалима, города, где находился 

Божий храм. Именно среди ужасных разрушений 

Иеремия записал эти вдохновляющие слова устойчивой 

надежды. Такая надежда – это не просто принятие 

желаемого за действительное, а уверенное ожидание 
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того, что Бог исполнит то, что обещал. 

   Была ли Библия создана для того, чтобы дать 
нам надежду? 

 «А всё, что писано было прежде, написано нам в 

наставление, чтобы мы терпением и утешением из 

Писаний сохраняли надежду» (Рим. 15:4, SYN). 

 Здесь мы узнаем, что частично цель Священного 

Писания, Библии, состоит в том, чтобы помочь нам 

развить стойкость и дать нам стимул для надежды! 

 «Бог же надежды да исполнит вас всякой радости 

и мира в вере, дабы вы, силою Духа Святого, обога-

тились надеждою» (Рим. 15:13, SYN). 

 Библия дает нам надежду, потому что ее записал 

для нас «Бог надежды». Когда все кажется безнадеж-

ным в бурях «этого мира зла» (Гал. 1:4), Бог дает 

надежду, которая служит крепким якорем (Евр. 6:19). 

   Что делает надежду возможной? 

 «Более того, мы радуемся и в нынешних испыта-

ниях наших, зная, что в них развивается стойкость, а 

в стойкости – зрелый характер, что и вселяет в нас 

надежду, надежду, которая никогда никого не разоча-

рует, потому что Свою любовь Бог излил в сердца 

наши Духом Святым, данным нам» (Рим. 5:3-5, BTI). 

Божья любовь показывает христианам, что даже не-

приятности и беды работают на наше конечное благо. 

«Мы знаем, что Бог все обращает во благо для тех, 

кто любит Его и кого Он призвал по Своему замыслу»   

(Рим. 8:28, NRT). 

 Когда мы любим Бога в ответ, Он может сделать 

так, что всё, даже трудные времена, будет работать 

на наше вечное благо. Многие люди запоминают это 

ободряющее место Писания, чтобы помогать себе в 

испытаниях. 

«Что же нам сказать об этом? Если Бог за нас, то кто 

против нас?» (Рим. 8:31). 

Когда Бог – Творец всего – на нашей стороне, все 

враги бессильны помешать Ему благословить нас! 

   Понимает ли Бог наши проблемы? 

 «Итак, имея Первосвященника великого, прошед-

шего небеса, Иисуса Сына Божия, будем твёрдо дер-

жаться исповедания нашего. Ибо мы имеем не такого 

первосвященника, который не может сострадать нам 

в немощах наших, но Который, подобно нам, искушён 

во всём, кроме греха. Посему да приступаем с дерзно-

вением к престолу благодати, чтобы получить милость 

и обрести благодать для благовременной помощи»   

(Евр. 4:14-16, SYN). 

 Иисус Христос пережил боли и печали человечес-

кой жизни, а также искушение неправильных поступ-

ков. Он понимает и сочувствует нам. Бог даровал          

нам бесценную привилегию – возможность смело            

приходить к Нему в молитве в любой момент нашей  

нужды! 

Преимущества Библии: практические примеры 

   Каковы некоторые из преимуществ Божьего 
образа жизни? 

 «Благослови Господа, душа моя, и не забывай всех 

даров Его. Он прощает все беззакония твои, исцеляет 

все недуги твои, избавляет от истления жизнь твою, 

милостью и щедротами венчает тебя, насыщает блага-

ми зрелость твою; как у орла, обновится юность твоя! 

Милость творит Господь, теснимых защищает права»  

(Пс. 102:2-6, RTA). 

 Бог прощает нас и снимает с нас бремя вины так, P
ri
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«Слово Твоё –  светильник ноге моей и свет стезе моей» (Пс. 118:105). 

 

 

нашему конечному благу.  

https://unsplash.com/@priscilladupreez?utm_source=unsplash&utm_medium=referral&utm_content=creditCopyText
https://unsplash.com/photos/6gAgFo-JRPA?utm_source=unsplash&utm_medium=referral&utm_content=creditCopyText
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как не смогли бы ни одна программа самопомощи 

или психиатр – это бесценное благо! В Божьей силе 

исцелять наши разум и тело, удовлетворять наши       

потребности, защищать нас, укреплять нас – на все 

эти вещи люди тратят целые состояния и ищут их 

всю свою жизнь. Но Бог осуществляет их как никто 

другой. И Он заботится об обездоленных, угнетен-

ных и тех, кто находится в любом кризисе, так, как                 

не способен ни один человек. Продолжение этого 

вдохновляющего псалма содержит множество других 

преимуществ. 

   Куда мы можем обратиться за практическими 
советами? 

 «Потому что Господь дает мудрость, и из уст Его 

– знание и понимание. Он бережет победу для правед-

ных; щит Он для тех, чей шаг непорочен. Он хранит 

стези справедливых и оберегает путь верных Ему 

[«Он бережёт Своих святых людей» WBTC]» (Прит. 

2:6-8, NRT). 

 Одной из библейских книг, полных здравых сове-

тов, является книга Притчей. Она была написана и 

составлена израильским царем Соломоном, которого 

Бог благословил исключительной мудростью. При-

менение Божьей мудрости в наших жизнях защитит 

нас, как щит, как силовое поле, отражающее людей и 

проблемы, которые в противном случае обманули,  

обольстили бы нас или причинили нам боль. Подумай-

те обо всех тех печалях, которые можно предотвратить! 

Подумайте о тех преимуществах, которые можно по-

лучить, избежав финансовых афер, заболеваний, пере-

дающихся половым путем, добрачных беременностей, 

бедности и душевной боли! 

«Надейся на Господа всем сердцем твоим, и не 

полагайся на разум твой. Во всех путях твоих познавай   

Его, и Он направит стези твои» (Прит. 3:5-6, SYN). 

Без Бога мы потеряны, но жизнь с Ним имеет на-

Какая проблема вас больше всего беспокоит и тревожит? Отнесите ее        

к Богу в смиренной молитве. Это первый жизненно важный шаг! 

B
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нашему конечному благу.   

https://unsplash.com/@benwhitephotography?utm_source=unsplash&utm_medium=referral&utm_content=creditCopyText
https://unsplash.com/photos/XY_2eIloHY4?utm_source=unsplash&utm_medium=referral&utm_content=creditCopyText
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правление и смысл. Он даст нам все, что считает для 

нас лучшим, включая процветание, почет, здоровье, 

мир и счастье! 

   Дает ли Библия подсказки для более счастливых 
отношений с другими людьми? 

 «Кроткий ответ отвращает гнев, а резкое слово бу-

дит ярость» (Прит. 15:1). 

  Естественная реакция на ситуацию, когда кто-то 

говорит с нами грубо, ответить тем же. Но Соломон 

указывает, что это только усугубляет конфликт. Если 

думать, прежде чем говорить, и выбирать не кон- 

фронтационный тон, это может помочь успокоить                

ситуацию. 

  «Никому за зло не воздавайте злом, и то, что вы 

печетесь только о добром, пусть будет для всех оче-

видным. Со всеми людьми, насколько это зависит от 

вас, будьте в мире ... ‘Если враг твой голоден, накорми 

его; если жаждет, напои его’ … Не дай злу победить 

тебя, но побеждай его добром» (Рим. 12:17-21, BTI). 

 Апостол Павел также дает советы о том, как ладить 

с проблемными людьми, цитируя Притчи. Накормить 

врага – это совсем не интуитивная реакция, но, возмож-

но, именно поэтому она может удивить и обезоружить. 

Побеждать зло добром – это мощный принцип чело-

веческих отношений, данный нам нашим любящим 

Творцом.  

    Дает ли Библия полезные советы для дости-
жения успеха в работе? 

 «Пойди к муравью, лежебока, посмотри на труды 

его и будь мудрым! Нет у него ни начальника, ни над-

смотрщика, ни правителя; но он запасается летом пи-

щей, собирает себе еду во время жатвы. Сколько 

валяться тебе, лежебока? Когда же ты встанешь ото 

сна? Немного поспишь, немного подремлешь, немно-

го, руки сложив, полежишь – и придет к тебе нище-

та, как бродяга, и настигнет нужда, как разбойник»   

(Прит. 6:6-11, NRT). 

 «Ленивые руки ввергают в бедность, а усердные 

руки приносят богатство» (Прит. 10:4). 

 В качестве урока успеха Соломон использует кра-

сочную аналогию с трудолюбивым муравьем. Работо-

датели ищут прилежных работников, которые идут 

дальше и делают больше, совершенствуют свои навыки 

и усердно трудятся независимо от того, смотрит началь-

ник или нет. Именно такие работники наиболее вос-

требованы и, следовательно, имеют больше гарантий 

в работе. 

   Приведены ли в Библии принципы, которые 
ведут к финансовой безопасности? 

 «Богатые властвуют над бедными, и должник заи-

модавцу раб» (Прит. 22:7). 

 Наше общество, которое живет по принципу «купи 

сейчас, заплати потом», забыло про эти слова, но из-

бегание долгов и возврат того, что мы уже должны, – 

это ключ к безопасности. 

 «Благоразумный видит беду и укрывается; а неопыт-

ные идут вперёд и наказываются ... Хорошо наблюдай 

за скотом твоим, имей попечение о стадах; потому 

что богатство не навек, да и власть разве из рода в 

род? [«не на все времена», BTI]» (Прит. 27:12, 23-24, 

SYN). 

       Внимательность к угрозам и возможностям – ключ 

к мудрому планированию. Консервативное ведение 

бюджета и его планирование позволяет избежать бес-

численных подводных камней и наилучшим образом 

ведет к устойчивому и безопасному росту.  

 Библия полна практических принципов, которые 

предлагают помощь и надежду в каждом испытании,       

с которыми мы сталкиваемся. Божий путь действует 

уже сегодня, в «жизни настоящей», и Его план пред-

полагает невероятные обещания в жизни «будущей»  

вечной жизни, которую Он предлагает нам как Своим 

детям (см. 1Тим. 4:8; Ин. 3:16; 1Ин. 3:1)! Мы надеемся, 

что эта выборка благочестивой мудрости из Божьей 

книги наставлений пробудила в вас аппетит к боль-

шему! Мы расскажем обо всем подробнее в будущих 

статьях и исследованиях. 

Применяйте то, что вы узнали 

Какая ваша проблема беспокоит вас больше всего?  

Вот, что говорит Бог:  

«Потому, покоритесь могучей руке Божьей, чтобы 

Он возвысил вас в нужное время. Все свои пережива-

ния возложите на Него, потому что Он заботится о 

вас» (1Петр. 5:6-7, ENT). 

Бог заботится о нас, и Он хочет, чтобы вы перело-

жили все свои заботы на Его широкие плечи! Пере-

дайте Ему свои проблемы, особенно самую большую, 

в молитве. Это первый жизненно важный  шаг. 

Передача наших проблем Богу не означает, что нам 

самим больше не придется изучать ситуацию, искать 

совета, принимать решения. Однако осознание того, 

что самое могущественное существо во Вселенной за-

ботится о нас и поможет нам, снимает огромную долю 

нагрузки!  БВ 
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иблия скучна, – такой вывод я сделал. Мне 

было около 10 лет, я с некоторым благогове-

нием относился к Библии и решил, что дол-

жен прочитать ее – от Бытия до карт в конце. 

Я продвинулся не слишком далеко. 

 Я гордился своим прогрессом, пока чуть не «потер-

пел крушение» на пятой главе, скучной генеалогичес-

кой записи. Однако, будучи человеком последователь-

ным, который не научился пропускать страницы или 

лишь вскользь проглядывать их во время чтения, я про-

бивался вперед, стих за стихом. Но затем в 10-ой главе 

я наткнулся на еще одну родословную запись! В этот 

момент я отказался от чтения Ветхого Завета. 

 По крайней мере, я прочитаю Новый Завет, по-

думал я. Наверняка он будет интереснее. Но Новый 

Завет начинается с генеалогической записи! И хотя 

мне было немного стыдно за отсутствие духовности и 

решимости, я отказался от чтения Библии. Опираясь  

на свою недобросовестную выборку, я решил, что 

Библия не очень проста и интересна для чтения. 

 Затем, когда мне было 12 лет, умер один из моих 

младших братьев. Я начал гораздо серьезнее задумы-

ваться о смысле жизни и о жизни после смерти. Теперь, 

оглядываясь назад, я вижу, как Бог постепенно исполь-

зовал это болезненное воспоминание, чтобы начать 

менять мою жизнь. 

Настоящий поворотный момент 

Но я не читал Библию, пока меня не заставили. 

«Изучение Библии» было обязательным университет-

ским курсом для студентов инженерных специаль-

ностей в течение одного семестра. Мы должны были 

прочитать самые разные отрывки из Библии. И это от-

крыло мне глаза. Я был очарован и поражен многим 

из того, что прочитал!  

 Я узнал много впечатляющих фактов о Библии, 

включая то, что она занимает одно из первых мест  

среди величайших литературных произведений всего 

человечества. Даже в светской литературе Библия 

цитируется, осознанно и неосознанно, гораздо чаще, 

чем любая другая книга.  

Также я понял значение иудеохристианского насле-

дия – глубокое влияние Библии на западную цивили-

зацию. Сегодня можно купить целые книги с цитатами 

многих отцов-основателей Америки, в которых гово-

рится об их твердой вере в Библию.  

Этот курс стал поворотным моментом в моей жизни. 

Вскоре я начал жадно изучать Библию. Передо мной 

открылся совершенно новый мир. Я обнаруживал, на-

сколько достоверны и ценны Писания, насколько они 

надежны и актуальны для повседневной жизни. Изме-

нился мой взгляд на все – и он изменился к лучшему. 

Более того, я не просто узнавал о Боге, я познавал 

Бога по-настоящему и лично. С тех пор, как я начал 

читать Библию, Бог говорил со мной!  

В то же время я изучал множество естественных 

наук и математику. Мне стало ясно, что каждая деталь               

во Вселенной является результатом совершенного 

планирования, проектирования и строительства – и 

они не могли возникнуть случайно! Я решил, что если 

 

Инструменты для Духовного Роста   

Дорогие друзья, мы начали размещать текст брошюры «Инструменты для духовного роста»                    

в «Благих Вестях» за май/июрь 2023 г. В этом номере–следующие две главы. 

Изучайте и любите Библию, 
живите согласно ей 

«Все Писание богодухновенно и полезно для научения, для обличения, для  

исправления, для наставления в праведности, да будет совершен Божий         

человек, ко всякому доброму делу приготовлен» (2Тим. 3:16-17). 
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Библия от Бога, то она тоже должна быть абсолютно 

совершенной, и я решил установить, так ли это на  

самом деле.  

  Действительно, Бог явил Себя двумя способами – 

через Свои слова (Библию) и через Свои дела (творе-

ние, которое мы видим вокруг нас) (ср. с Пс. 18:1-4; 

Рим. 1:20). 

Инструкция по эксплуатации от Создателя 

  Очевидно, что среди всех земных существ человек 

уникален. Мы обладаем великолепными умами с уди-

вительными интеллектуальными способностями. 

Человеческие умы также обладают духовным потен-

циалом и жаждой к духовности. И это перестает  

удивлять, когда мы узнаем, что «И сотворил Бог 

человека по образу Своему» – по образу Самого Бога, 

– чтобы мы могли иметь с Ним близкие отношения! 

(Быт. 1:27).  

  Все физические формы жизни, за исключением 

человека, в основном управляются инстинктами. Нам 

же нужна «дорожная карта», путеводитель по жизни, 

иначе наши интеллектуальные и духовные интересы 

будут идти в неверном направлении.  

  Бог не мог создать Свой шедевр, а затем оставить 

нас в неведении относительно того, зачем мы здесь –  

в этом нет никакого смысла. И действительно, Бог  

оставил нам откровение о том, что мы должны знать, 

но не можем постичь самостоятельно – это руковод-

ство для жизни, которое мы называем Библией. 

Слово «Библия» происходит от греческого слова 

biblion, которое означает «книга». Библия – это собра-

ние записей, которые мы сегодня считаем 66 книгами: 

39 в Ветхом Завете и 27 в Новом. Они писались при-

мерно 40 авторами с разными стилями письма и 

жившими в 10 странах в течение примерно 1500 лет! 

Однако, чудо из чудес, несмотря на огромное разно-

образие Библии, в ней есть поразительное единство. 

Она последовательна и логична во всем своем содержании. 

Как это возможно? Все потому, что Бог вдохновлял и 

направлял каждого автора. Получается, настоящим 

Автором «за кулисами» всегда был Бог (2Тим. 3:16). 

Таким образом, Библия – это единая книга. Это 

Книга книг. Многие религии утверждают, что у них есть 

священная книга, но Священное Писание является имен-

но этим – Книгой от Бога. Для человека она является 

Божественным откровением и, следовательно, пред-

 

В ся Библия объединена глубокими темами, проходящи-

ми сквозь нее. И хотя в ней содержится множество  

ключевых тем, вот три наиболее важные: 

Иисус Христос. Не только Новый Завет говорит нам о 

жизни и учении Сына Божьего – большая часть Ветхого 

Завета содержит пророчества о Его первом и втором при-

шествии (Лк. 24:44). Величайшим событием прошлого  

было первое пришествие Христа на землю в качестве Бога 

воплощенного. Величайшим событием в будущем будет 

Его второе пришествие как прославленного Бога с могу-

ществом и величием. И хотя это по-

нимают немногие, в Ветхом Завете 

Иисус Христос был Творцом и Богом, 

действующим от имени Отца (см. Ин. 

1:1-14; Евр. 1:1-2; Кол. 1:13-16; 1Кор. 

10:4). Чтобы полностью понять, что 

это значит, прочитайте наше бес -

платное учебное пособие «Иисус 

Христос: истинная история».    

 Любовь. «Бог есть любовь» (1Ин. 4:8, 16). Две «величай-

шие заповеди» – это любовь к Богу и любовь к ближнему 

(Мф. 22:35-40). Десять Заповедей и другие Божьи законы 

показывают нам, как любить Бога и как любить других людей. 

Библия – это история любви. Любви Бога ко всему миру и, 

в свою очередь, история того, как люди должны научиться 

любить Бога и людей вокруг (Ин. 3:16; 1Ин. 3:16; 5:3). 

 Спасение. «Иисус» означает «Бог есть спасение», и Он 

пришел, ибо «спасет людей Своих от грехов их» (Мф. 1:21). 

Самая великая череда чудес, описанных в Ветхом Завете, 

было освобождение Израиля из египетского рабства. Этот 

и все другие случаи, когда Бог спасал Свой народ, симво-

лизируют чудесное духовное освобождение, обращение и 

преобразование тех, кого Бог призывает из духовного Египта 

греховной жизни «в свободу славы детей Божиих» (Рим. 8:21).  

      Все это возможно только благодаря высшей жертве, 

которую Христос принес за нас, чтобы наши грехи были  

прощены, и мы могли быть спасены Его благодатью          

(Еф. 2:8). 

Великие темы в Библии 
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ставляет собой буквальное и реальное «Слово Божье». 

Она совершенна, и в Ветхом и Новом Заветах Бог пре-

достерегает от добавления и исключения из нее тех  

или иных текстов (Втор. 4:2; 12:32; Откр. 22:18-19). 

Более того, Библия также дает нам бесчисленные 

цитаты от первого лица – самого 

Бога, – которые вводятся такими 

фразами, как, например, «Так го-

ворит Господь...». 

Одна Библия в двух частях 

Парадоксально, но многие хрис-

тиане игнорируют Ветхий Завет, 

считая его неактуальным, в то вре-

мя как большинство иудеев отвер-

гают Новый Завет. Оба взгляда 

ошибочны. Именно вместе два 

Завета составляют записанное Сло-

во Божье. Новый Завет не может 

быть правильно понят без фунда-

ментального знания Ветхого Завета, 

а Ветхий Завет должен быть понят 

в свете Нового. Они дополняют и 

завершают друг друга. 

Иисус Христос и авторы Нового 

Завета неоднократно цитировали 

еврейские Писания, которые 

мы называем Ветхим Заве-

том. В течение многих лет 

это были единственные 

Писания, которыми распо-

лагала ранняя христианская Церковь. Эти Писания, 

дополненные высказываниями самого Иисуса, были 

основой христианского учения и практик. Позже, ко 

времени написания апостолом Петром второго посла-

ния, некоторые части того, что затем стало Новым  

Заветом, также были приняты как «Писание» (см. 

2Петр.3:16).  

 Многие люди ошибочно полагают, что во время  

Своего служения Иисус Христос критиковал фарисеев 

и других иудеев за то, что они учили и жили по Ветхому 

Завету. Это не так. Иисус ругал их за то, что они не 

жили по Писанию! Казалось, что они даже не читали 

Писания, потому что Иисус неоднократно спрашивал 

их: «не читали ли вы...?» Иисус также говорил: «хорошо 

ли, что вы отменяете заповедь Божию, чтобы соблюсти 

свое предание?» (Мк. 7:9; см. ст. 5-13).  

 Сегодня иудаизм во многом такой же. Более того, 

большая часть христианства также отдает предпочтение 

человеческим религиозным традициям, а не библейским, 

многие их которых противоречат Библии. 

То, что исходит от Бога, совершенно. Оригинальные 

еврейские, арамейские и греческие тексты Библии не-

погрешимы (хотя ни один человеческий перевод этих 

текстов не является совершенным). Библия истинна, 

и она является истиной – самой высшей (Ин. 17:17).  

Библия должна служить основой для всех областей 

знания. Согласованность с Библией – это финальный 

фильтр или проверка истины. Если идея или теория 

противоречит Библии, она не может быть верной. Библия 

особенно необходима для понимания абсолютов жизни, 

например, того, что есть добро и что есть зло. 

Церковь Нового Завета против сегодняшнего 

скептицизма 

Обратите внимание на это категоричное заявление 

апостола Павла: «Но я признаю, что поклоняюсь 

Богу наших отцов и следую Пути, который мои обви-

нители называют сектой. Я верю всему, что записано 

в Законе и у Пророков» (Деян. 24:14, NRT). Истинное 

христианство было определено как «Путь», поскольку, D
es
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Бог действительно дал нам откровение о том, что мы должны знать,      
но не можем узнать самостоятельно. Это руководство для жизни, 

которое мы называем Библией. 
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это образ жизни, а не просто вера.  

 А фраза «в законе и пророках» – это отсылка к то-

му, что мы называем Ветхим Заветом. То есть Павел 

сказал, что он верит всему, что написано в Ветхом 

Завете! Многие современные «христиане» не верят 

даже во все то, что написано в Новом Завете, не говоря 

уж о Ветхом! 

 В современном мире наблюдается трагическая 

тенденция роста неверия в Библию и безразличия к 

ней. «Христианство» все сильнее отрывается от 

Библии. Большинство исповедующих христиан даже 

не читают Библию, и еще меньше среди них тех, 

кто повинуется ее учению. Многие верования и прак-

тики, которые, как они полагают, исходят из Библии, 

на самом деле не являются библейскими. 

 Многие люди избегают читать Библию (а некоторые 

даже терпеть её не могут), потому что знают или подозре-

вают о том, что она потребует от них устранения грехов 

и других привычек, от которых они не хотят отказываться.  

 Мы также все чаще сталкиваемся со скептицизмом 

и нападками на христианство и особенно на верования, 

основанные на Библии. Некоторые утверждают, что 

только «необразованные» люди могут придерживаться 

таких убеждений. Как отмечает Послание Иуды 18, 

по мере приближения конца эпохи правления людей, 

находящихся под влиянием сатаны, появятся «насмеш-

ники, поступающие по своим нечестивым похотям».  

 Все это может сбивать с толку и быть довольно 

пугающим. Именно здесь вам нужна смелость. Следу-

ет уделять гораздо больше вни-

мания тому, что думает Бог, 

чем тому, что думает кто-то 

другой. Не полагайтесь на ко-

го-то другого, кто разъяснит 

вам, о чем говорится в Библии. Читайте ее сами! Плы-

вите против течения. Будьте среди тех немногих, кто 

выбирает «тесные врата», ведущие к жизни, а не среди 

тех многих, кто выбирает легкий, «широкий путь», 

ведущий к погибели (Мф. 7:13-14). 

 Помните об этом. Ной проповедовал истину всё то 

время, пока строил ковчег, но только восемь человек 

уверовали и спаслись от потопа (2Петр. 2:5). Иисус 

Христос проповедовал многим людям в течение нес-

кольких лет, но Его Церковь началась всего со 120 уче-

ников (Деян. 1:15). Будьте среди тех немногих, кто 

умеет слушать внимательно. А затем идите и посту-

пайте правильно! 

Библия — это «благая весть»! 

Послание Иисуса и его апостолов называлось  

«евангелие». Слово «Евангелие» происходит от гре-

ческого εὐαγγέλιον – «благовестие, благая весть»  

(«награда гонцу за радостную весть»; от εὖ – «благо» 

и ἀγγελία – «весть»). Но что это за благая (или      

добрая) весть? Большинство христиан не могут дать 

точный ответ на этот вопрос. 

Более полно это послание было названо «Евангелие 

Царствия Божия» (Мк. 1:14). Христос, как мы должны 

понимать, проповедовал благую весть о Своем буду-

щем возвращении с целью установить Царство Божье 

на земле, и о том, как люди могут стать частью этого 

вечного Царства и Божьей семьи! Действительно, это 

весть надежды для всего человечества (Рим.15:4). 

 Мы можем думать, что Евангелие передается толь-

ко в Новом Завете, однако это послание встречается 

и в Ветхом Завете. Ведь действительно, вся Библия 

взаимосвязана, поэтому в некотором смысле, Евангелие 
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Мы можем думать, что Евангелие передается только в Новом 
Завете, но это послание встречается и в Ветхом.                    

Действительно, вся Библия взаимосвязана, поэтому в некотором 
смысле Евангелие - это вся Библия. 

https://unsplash.com/@sixteenmilesout?utm_source=unsplash&utm_medium=referral&utm_content=creditCopyText
https://unsplash.com/photos/KSaLhgex8F0?utm_source=unsplash&utm_medium=referral&utm_content=creditCopyText
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– это вся Библия целиком. В Писании можно найти 

много плохих вестей касательно «настоящего лукавого 

века» (Гал. 1:4), но вести относительно дальнейшего 

прекрасны и вселяют большую надежду – это скорое 

наступление нового мира под правлением Иисуса 

Христа! 

Ключи к пониманию Библии 

Как получить максимальную пользу от чтения и 

изучения Библии? Ниже приведены некоторые важ-

ные моменты.  

Выделите время – найдите время! – в своем на-

пряженном ритме жизни, чтобы посвятить его ежед-

невному чтению Библии. Сделайте это одним      

из своих главных приоритетов. Многие великие 

и успешные мужчины и женщины посвящали себя 

ежедневному чтению Библии. Этой практике сле-

довали даже некоторые президенты США, занимая 

этот чрезвычайно важный пост. Если уж они нахо-

дили время для ежедневного чтения Библии, если 

они могли уместить его в свои дела, то почему не 

можете вы? 

Б ог не хочет слепой веры. Он хочет, чтобы у вас была 

вера, основанная на твердых доказательствах. «Все 

испытывайте, хорошего держитесь», –  говорит Он нам 

(1Фес. 5:21). И вы можете доказать божественное происхож-

дение, подлинность и точность Библии. 

  Чтобы помочь вам удостовериться, что Библия является 

истинной и заслуживающей доверия, запросите наше бес-

платное учебное пособие «Является ли Библия истиной?» 

Многие другие опубликованные книги также окажутся очень 

полезны. 

  К основным доказательствам того, что Библия была вдох-

новлена Богом, относятся: 

  Исполнившиеся пророчества. Многие события прош-

лого были предсказаны в Библии и произошли именно так, 

как было предсказано. Еще более впечатляющим будет 

увидеть, как исполнятся будущие пророческие события,  

произойдя именно так, как было обещано.  

  Внутренняя гармония. Библия никогда не противоре-

чит сама себе! И это поистине чудесно, учитывая, что она 

писалась в течение 1500 лет примерно 40 разными авто-

рами! Некоторые детали в Библии на первый взгляд могут 

показаться противоречивыми, и многие скептики указыва-

ют на эти очевидные несоответствия, пытаясь тем самым 

опровергнуть божественное вдохновение. Однако было 

написано несколько хороших книг, которые объясняют             

эти предполагаемые несоответствия, показывая, что при               

правильной интерпретации они не противоречат друг  

другу. Если среди них и есть некоторые, которые мы     

не  можем легко объяснить, то они свидетельствуют  

лишь о нашем человеческом непонимании, а не об  

ошибках в Библии. 

   Наука. Между истинной наукой и Библией нет противо-

речий. (Эволюция –  это теория для объяснения некоторых 

научных наблюдений, а не сама наука.) Когда кажется, что 

наука и Библия противоречат друг другу, это означает, что 

одно или другое было неправильно понято. Бог-Творец, 

вдохновивший написание Библии, понимает науку лучше, 

чем все ученые вместе взятые. 

  Археология, или изучение материальных остатков  

жизни и деятельности людей прошлого. Было найдено мно-

жество библейских мест, и количество свидетельств, под-

тверждающих библейские записи, огромно. На сегодняшний 

день ни одно археологическое открытие не противоречит 

Библии (хотя некоторые ошибочно интерпретируют от-

дельные находки именно так).  

  Обещания и молитвы. В Своем Слове Бог дает нам 

много обетований. И увиденное исполнение обещаний – это 

свидетельство Божьей верности. Бог обещает отвечать на 

молитвы Своего народа, особенно на те, которые согласуют-       

ся с Его волей и обещаниями. Ответ на молитву может укре-

пить веру в Бога и Его Слово больше, чем что-либо другое. 

  Библия работает! Божье наставление работает. Биб-

лия учит бесчисленным практическим принципам, примени-

мым в повседневной жизни. Подобно тому, как природа учит 

нас невидимым физическим законам, Библия учит, что су-

ществуют также невидимые, но абсолютные духовные законы, 

управляющие каждым аспектом человеческой жизни. Чем 

лучше мы понимаем все эти законы и находимся в гармо-

нии с ними, тем здоровее, счастливее и успешнее мы будем. 

Божьи наставления работают, и работают замечательно!  

Доказательства Библии 
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А втор Брюс Бартон назвал Библию «книгой, которую 

никто не знает». И это практически так и есть, однако 

вы можете познать ее. 

Как следует читать и изучать Библию? Общий ответ –  

любым способом, который вам подходит! Просто дейст-

вуйте! Начинать что-то новое кажется странным и трудным, 

поэтому люди, только начинающие изучать Библию, склонны 

отчаиваться и сдаваться. 

Что важно, так это начать – а затем продолжить даль-

ше. Выберите самую интересную часть и начните знако-

миться с ее содержанием. Разжигайте свой аппетит, и,  

надеюсь, Библия станет важной частью вашего рациона 

на всю жизнь. 

Многие книги и статьи предлагают полезные советы и 

подходы к изучению Библии, и со временем мы рекомендуем 

вам их прочитать и обдумать. Но не чувствуйте себя обя-

занным придерживаться определенного подхода, следовать 

жесткой структуре или продолжать придерживаться только од-

ного принципа, когда вы предпочли бы перейти к другому. 

Например, один из подходов заключается в том, чтобы 

прочитать Библию полностью в хронологическом порядке 

для получения общего представления. И хотя однажды  

прочитать Библию таким способом будет полезно, не обя-

зательно начинать именно с него. Вы можете читать книги 

в любом порядке. Другой популярный подход – тематичес-

кое изучение Библии, когда изучаются все места Писания, 

относящиеся к какой-либо одной теме. 

Мы предлагаем бесплатный, поучительный «Курс по 

изучению Библии», состоящий из 12 уроков, который даст 

новому ученику очень хорошую основу для понимания.  

Узнайте больше по ссылке: https://ru.ucg.org/bc.htm. 

Мы также предлагаем вам заказать свои бесплатные копии 

Уроков по почте info@ucg.org. 

Также хорошо, если частью вашего личного изучения 

Библии является чтение заслуживающих доверия статей, 

учебных пособий и книг о Библии, которые точно её объяс-

няют. Конечно, любые такие источники следует сравнивать 

с самой Библией, чтобы убедиться, что они правильно  

представляют библейское учение (см. Деян. 17:11). Убеди-

тесь в долгосрочной перспективе, что большая часть вашего 

обучения состоит из чтения самой Библии, что позволит 

вам хорошо ознакомиться с ее содержанием и контекстом. 

Если вы можете себе это позволить, вы также можете 

приобрести различные справочники по Библии и компью-

терные программы, которые помогут вам в изучении. 

Если вам трудно читать, вы можете воспользоваться 

тем, что Библия и многие книги теперь доступны в виде 

аудиозаписей. 

Также постарайтесь избежать классической ошибки, ко-

торую совершают многие люди. Не начинайте с предвзятых 

доктринальных идей и не пытайтесь найти стихи, которые, 

как кажется, поддерживают и оправдывают эти убеждения. 

Читайте Библию с открытым сердцем и сами смотрите, что 

в ней написано. Разделяйте настрой Иисуса Христа, который 

молился Отцу: «не Моя воля, но Твоя да будет» (Лк. 22:42). 

 Прежде всего, стремитесь познать Божий разум и Его 

план для вашей жизни. Применяйте полученные знания в 

своей жизни. Будьте исполнителем Слова и используйте 

Библию как духовное зеркало, чтобы увидеть, как вам нужно 

измениться (см. Иак. 1:22-25).                                            

Читайте Библию. Изучайте Библию. Живите по 

Библии. 

Как читать, изучать и понимать Библию 

Наш бесплатный «КУРС ПО ИЗУЧЕНИЮ БИБЛИИ», даст вам хорошую основу для понимая Библии! 
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Размышляйте и глубоко обдумывайте то, что вы чита-

ете, и думайте о том, как вы будете применять полу-

ченные уроки в своей жизни. Лучшего вложения вре-

мени вы не найдете.  

Чтобы обрести понимание, молитесь о Божьей 

помощи. «Просите, и дано будет вам» (Мф. 7:7). Мо-

литва, о которой шла речь в предыдущей главе, и 

изучение Библии идут рука об руку. 

Обязательно используйте преимущество челове-

ческих и технических ресурсов. Когда эфиопский 

чиновник читал книгу пророка Исаии, Филипп спро-

сил его: «разумеешь ли, что читаешь?» Тот ответил: 

«как могу разуметь, если кто не наставит меня?»  

(Деян. 8:26-31). Неоценимую пользу можно найти в 

работе с учителями, которые показывают, где искать 

в Библии те или иные ответы на важные вопросы 

жизни. Так что мы приглашаем вас обратиться за 

помощью и к Объединенной церкви Бога. Мы пред-

лагаем множество бесплатных ресурсов, которые 

крайне важны для формирования фундамента биб-

лейского понимания (см. «Как читать, изучать и 

понимать Библию» на стр. 18). 

Заметим, что Библия может быть понята на разных 

уровнях. Человек, не интересующийся Богом, может 

прочесть Библию и многое понять об истории (Его 

истории!), человеческих взаимоотношениях и многих 

других вопросах. Писание полно великой мудрости. 

Но чтобы понять Библию на глубоко духовном 

уровне, читателю необходимо выполнить несколько 

важных условий. Одним из ключевых является сми-

ренное отношение, желание и открытость к  

обучению – быть восприимчивым и отзывчивым к 

Божьим наставлениям!  

«Начало мудрости – страх Господень; разум вер-

ный у всех, исполняющих заповеди Его» (Пс.110:10). 

Чтобы действительно понять Божье Слово, нам необ-

ходимо стремиться глубоко почитать Его и подчи-

няться Его авторитету. Бог благословляет читателей 

пониманием, когда они показывают, что готовы  

применять полученные знания и повиноваться им. 

В Евангелие от Луки 4:4 Иисус процитировал Вет-

хий Завет, сказав: «не хлебом одним будет жить чело-

век, но всяким словом Божиим» (см. Втор. 8:3). 

Подумайте о значении этого утверждения:  

Во-первых, следует заметить, что цель Божьего 

Слова в том, чтобы мы жили согласно нему. 

Во-вторых, это то, что укрепляет и поддерживает 

нас духовно, как хлеб – укрепляет и поддерживает 

физически.  

В-третьих, у нас должен быть пытливый ум, жаж-

дущий Божьего Слова.  

В-четвертых, Иисус говорил о «всяком» слове 

Божьем, а не только о некоторых.  

В-пятых, как мы можем жить согласно Божьим 

словам, если мы их не читали?  

В-шестых, «вы есть то, что вы едите». 

«Потребление» Божьих слов может сделать нас более 

благочестивыми. 

 Даже дети могут сформировать замечательное по-

нимание Библии, отчасти потому, что они склонны к 

смирению и обучаемости. 

 Помните также, что Божьи мысли бесконечно выше 

наших, человеческих мыслей (Ис. 55:9-11). Божий 

Дух необходим для постоянного углубления в пони-

мание духовной истины и для наличия сил жить по 

этой истине. Позже в этом учебном пособии мы обсу-

дим чудесный процесс обретения дара Святого Духа. 

Библия? Бесценна! 

 Божье откровение о том, как Он приведет людей    B
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https://unsplash.com/@benwhitephotography?utm_source=unsplash&utm_medium=referral&utm_content=creditCopyText
https://unsplash.com/photos/XY_2eIloHY4?utm_source=unsplash&utm_medium=referral&utm_content=creditCopyText
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в Царство Божье, – это «сокровище», «драгоценная 

жемчужина» (Мф. 13:44-46; см. также Прит. 3:13-18). 

И оно стоит любой жертвы. Бог хочет, чтобы мы по-

гружались, искали и исследовали всем сердцем, чтобы 

затем войти в Его Царство. 

 Одно из определений слова «ученик» – это «студент», 

поэтому Бог хотел бы, чтобы мы все стали студентами 

Иисуса Христа. Смахните пыль со своей  Библии. 

Откройте Библию и откройте свое сердце, чтобы пос-

лушать, что Бог хочет вам сказать. 

 Читать Библию «полезно» по многим причинам 

(2Тим. 3:16-17). Верующие из Вереи были «благо-

мысленнее», потому что они, «ежедневно разбирая 

Писания», следили за тем, чтобы проповедуемое им 

соответствовало его (Писания) учению (Деян. 17:11). 

 Изучение Библии – дело серьезное. Единственная 

надежная защита, которую мы можем иметь в этой 

жизни, – это Бог. И если мы не услышим его сегодня, 

то завтра нас может уже не быть. Что действительно 

имеет значение, так это жизнь после смерти. Для 

этого мы должны стать учениками и «исполнителями 

слова» (Иак. 1:21-25). Любые жертвы, которые мы 

приносим в этой жизни, ничтожны по сравнению со 

славной вечной жизнью, которую предлагает нам Бог 

(Рим. 8:18). 

   Самая длинная глава в Библии – это Псалом 118. 

Примечательно, что это – длинная песня любви, вос-

хваляющая Бога за Его Слово и Его законы! Автор 

Псалма сказал: «Слово Твое  светильник ноге моей и 

свет стезе моей» (ст. 105). Пусть Его Слово освещает 

ваш путь! 

Будьте полны энтузиазма и увлечены Божьим  

Словом. Погрузитесь в него с головой! С ростом пони-

мания приходит все большее удовлетворение и нас-

лаждение. Попробуйте – вам понравится (Пс. 33:9)! И 

оно преобразит вашу жизнь! 

Третий стих из первой главы Откровения в первую 

очередь касается именно этой части Писания, но мо-

жет быть отнесен ко всей Библии: «Блажен читающий 

и слушающие [понимающие] слова пророчества сего 

и соблюдающие [повинующиеся] написанное в нем; 

ибо время близко». БВ 

 

Можем ли мы доверять Библии? 

Библия претендует на то, чтобы быть источником истины о Боге, смысле 
жизни и о том, чем закончится история. 

Это очень серьезные претензии. Действительно ли мы можем доверять 

собранию сочинений, написанных много веков назад? 

О том, насколько Библия соответствует современным требованиям как 

источника  божественной мудрости и понимания, узнайте из нашего 

бесплатного  учебного пособия «Является ли Библия истиной?» 

Откройте для себя истину                                      

удивительного Слова Божьего. 

ЗАКАЖИТЕ СВОЮ  БЕСПЛАТНУЮ копию                     

брошюры «Является ли Библия истиной?»   
Скачайте это учебное пособие                                                    

на сайте https://ru.ucg.org,                                                  

или закажите по info@ucg.org. 

 

По почте: United Church of God    Head Sonumid 
P.O. Box 541027           Pk. 62 51002 
Cincinnati, OH              Tartu Postkontor 
45254-1069 USA           Estonia 

https://7knig.org/catalog/product/product992
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Б иблия говорит о «кончине века». Но что именно должно 

закончиться? 

   «Иисус использовал фразу «кончина века» в притче о 

пшенице и плевелах и в притче о неводе, где указывал на 

время, когда Божьи ангелы соберут всех грешников для 

суда (Мф 13:39, 49). Он также использовал эту фразу, ког-

да давал ученикам Великое поручение, заверяя их: «Вот, Я 

с вами во все дни до скончания века» (Мф 28:20). 

   Ученики спрашивали об окончательной кончине века, а 

не просто о конце какой-то эры или эпохи в истории. Они 

имели в виду конец существовавшей тогда мировой системы 

тьмы и греха – конец, наступления которого они ожидали 

очень скоро. Вопрос, конечно же, касался начала новой, веч-

ной эпохи света, праведности, истины и справедливости. 

Нечестивые будут навечно осуждены, а благочестивые бу-

дут навечно благословлены.  

  «Кончина века» (συντελεία τοῦ αἰῶνος) – было «техничес-

ким апокалипсическим выражением». С этим можно согла-

ситься, потому что выражение, употребленное у пророка  

Даниила (Дан 12:4, 13).  

  «Слово «век» встречается в Новом Завете весьма часто. 

Оно не значит здесь, как справедливо замечают, «мир» или 

«вселенная», но именно «век», т.е. известный период вре-

мени с его особенными характеристиками. Вопрос учеников 

можно, поэтому, перефразировать так: какой признак Твоего 

присутствия (пришествия) и соединенного с ним обновления 

этого мира, его преобразования к лучшему? Неудовлетвори-

тельность тогдашнего состояния общества заставляла мно-

гих стремиться к лучшему и ожидать его» (Ком. Лопухина) 

  Ученики Иисуса не спрашивали  о конце нашей физичес-

кой планеты земля. На самом деле они спрашивали о конце 

этой эры господства человека на земле. Им были хорошо 

известны многие пророчества Ветхого Завета, предсказы-         

вавшие грядущий век  правления Мессии в Божьем Царстве. 

  Павел противопоставил «будущий» век (Еф.1:21) этому 

миру, который он назвал как «настоящий  лукавый век»  

(Гал. 1:4). В духовном и нравственном смысле этот век и  

век грядущий  противоположны друг другу. 

  Чтобы правильно понять эти два мира, мы должны пони-

мать, что это не есть Божий мир. Бог не является  автором  

разбитых семей, разрушенных браков, насилия, рассовой и 

этнической ненависти, правительственной коррупции, жад-

ности, загрязнения, депрессии, болезней, и преследования, 

и вытекающие из всего этого страдания, которое встречает-

ся повсюду.  

  Павел точно определяет причину всех этих скорбей и 

страданий, называя ее «богом века сего» (2Кор. 4:4), кото-

рый является никем иным, как сатаной дьяволом. 

   Насколько великим является влияние этого существа? 

   Апостол Иоанн сообщает нам, «что весь мир лежит во 

зле» (1Ин. 5:19). Все человечество находится под влияни-

ем мышления, отношений и действий этого нечестивого  

существа и его демонов – злых духов. Иоанн далее преду-

преждает, что обманчивая власть сатаны столь велика, что 

он «обольщает всю вселенную» (Откр. 12:9). 

  Сила влияния сатаны соразмерна широте ее распростра-

ненности. И как ни странно это может звучать, но одной из 

самых больших сфер влияния  сатаны является религия, 

где доминируют его идеи, а не Божьи. Павел предупреждает 

христиан об обольстительном могуществе сатаны даже  

внутри  христианства, как «сам сатана принимает вид Ангела 

света, так и «служители его принимают вид служителей 

правды» и «Апостолов Христовых» (2Кор. 11:13-15). 

 Павел предупреждает тех, кто хотел бы проводить благо-

честивую жизнь, что они должны постоянно бороться против 

невидимых духовных влияний, властвующих над окружаю-

щим их миром: «…потому что наша брань не против крови 

и плоти, но против начальств, против властей, против миро-

правителей тьмы века сего, против духов злобы поднебес-

ных» (Еф. 6:12). 

  У этого подвластного влиянию сатаны мира есть своя соб-

ственная «мудрость» (1Кор. 1:20-29), образ мыслей, который 

рассматривает Бога Библии и Его путь жизни как «безумие»  

(1Кор. 2:14). В результате, человечество не осознает, что 

именно совместное людское отвержение Бога и Его путей 

является причиной страданий и горя, которые охватывают 

весь мир.  

  Когда Священное Писание упоминает о «последнем 

времени» или «кончине века», это относится к грядущей 

кончине существующего нечестивого века. Этот век, а в 

действительности век сатаны, придет к своему концу, и 

будет замещен правлением Бога и Его руководством над 

всем человечеством.  

«Когда же сидел Он на горе Елеонской, то приступили к Нему ученики наедине и спросили: 

скажи нам, когда это будет? и какой признак Твоего пришествия и кончины века?» 

ВРЕМЯ КОНЦА:                      
КОНЦА ЧЕГО?                  
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исус беседовал со Своими учениками о 

земле, о полях и чем-то вполне материаль-

ном, о таких земных вещах как семена, за-

кваска и сорняки. Евангелие от Матфея 13 

содержит примеры наиболее знаменитых историй, 

которые Он использовал, описывая Небесное Царство 

и Божье Слово. Царство, Он сказал, как семя, посеян-

ное на поле, или «Царство Небесное подобно зерну 

горчичному». 

Каждый, кто знаком с сельским хозяйством, пони-

мает, насколько земля и семена важны для жизни.  

Вы не можете быть фермером без земли, и вы должны 

знать, как правильно посеять хорошие семена в надеж-

де собрать обильный урожай. 

Наверное, если выбирать из этих двух, то земля, 

возможно, является сердцем уникальной жизни сель-

ского хозяйства. Фермер и его земля становятся единым 

целым. В знаменитом романе «Унесенные ветром» 

есть строки, где отец Скарлетт О'Хара берет ее с собой 

на плантацию и говорит о важности владения землей, о 

работе на ней и о борьбе за нее. Он объясняет ей, что 

земля - это «единственное, что остается навсегда». 

В этом заключен глубокий смысл. И все-таки Иисус 

Христос приводит аргументы, которые противоречат 

этому. 

«Ещё: подобно Царство Небесное сокровищу, скры-

тому на поле, которое, найдя, человек утаил, и от 

радости о нём идёт и продаёт всё, что имеет, и поку-

пает поле то» (Мф. 13:44, SYN). 

И как будто не все еще этим сказано, Он поясняет 

другим примером: «Ещё: подобно Царство Небесное 

купцу, ищущему хороших жемчужин, который, найдя 

одну драгоценную жемчужину, пошёл и продал всё, 

что имел, и купил её» (ст. 45-46). 

 Обратите внимание на повторяющееся слово  

«ещё». Это почти как если бы Иисус не хотел прекра-

тить разговор о Царстве, пока не усвоится главный 

урок. Он углублялся во многие детали в соответству-

ющих притчах о том, что Царство подобно сеянию 

семян (ст. 18-19), а также «подобно человеку, посеяв-

шему доброе семя на поле своём» (ст. 24). Обеим 

этим  притчам необходимо тщательное объяснение. 

 

 

Продать всё ради Царства Божьего 
 То, что истинно и правильно, невозможно купить ни за какие деньги. По сути,       

они находятся вне материальных ценовых категорий. Но то, что наиболее        

ценно в этой жизни, требует от нас готовности отказаться от всего в обмен             

на это. Для большинства это очень трудно, а то и невозможно.  

Darris McNeely  
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Ведь Царство, о котором говорил Иисус настолько 

безгранично в своем восприятии, что не может быть 

полностью объяснено в двух примерах. 

И в то же время оно настолько просто, что Он смог 

выразить суть его в одном предложении. 

Для полного усвоения урока Он добавил две мощ-

ные словесные иллюстрации, чтобы показать всеобъ-

емлющий подход, необходимый для достижения Цар-

ства. Он сказал: «Продал всё!» и затем все, что у нас 

есть, мы вкладываем, чтобы «купить то поле» или 

«купить ту жемчужину»! 

В притче вовсе не земля имеет наивыcшую цен-

ность. Наивысшую ценность имеет то, что спрятано 

на этом поле. 

Что касается торговца жемчугом, то есть только 

одна великая жемчужина среди множества других, 

которую он находит и покупает. В этих обеих корот-

ких притчах существует единственное действие, кото-

рое непременно надо совершить. И в одной, и в другой 

человек должен «продать все, что у него есть», чтобы 

купить сокровище неизмеримой ценности, и в нашей 

реальной жизни это сокровище - Царство. 

 Вот в этом и заключается главный урок для нас. 

Готовы ли мы продать все, что имеем, чтобы достичь 

Царства, о котором говорил Иисус? Если же нет, то 

мы вполне вероятно так и не достигнем этой самой 

важной цели. 

Избавляясь от вещей 

Пару лет назад мы с моей женой переезжали в дру-

гой город в связи с новым назначением. После 22 лет 

жизни в доме нам нужно было его продать, и перевезти           

все упакованные вещи. За 22 года накопилось неимо-

верное количество вещей. Просто поразительно, каким 

образом все это копится и оседает в кладовках, шкафах 

и закутках наших домов и квартир. Мы быстро поня-

ли, что нам вовсе не нужно перевозить все эти вещи. 

Если мы не пользовались ими на протяжении многих 

лет в старом доме, то почему они вдруг понадобятся 

нам в новом? 

Естественно, что мы решили разобраться со всеми 

вещами. Часть мы раздали, особенно то, что еще послу-

жит соседским детям. Часть мы упаковали для различ-

ных благотворительных организаций. Через несколько 

дней, осмотревшись вокруг, мы поняли, что вещей все 

еще слишком много, и в принципе можно кое-что 

продать очень недорого, немного денег при переезде 

не помешают. 

Итак, мы взялись за дело, расклеили объявления, опо-

вестили ближних и дальних, друзей и приятелей - и 

через несколько дней продали большую часть вещей. 

Потрясающе. Приходили соседи и знакомые, и мы 

встречали людей, которые жили совсем рядом с нами, 

но мы не видели их годами и не были знакомы с ними. 

Они приходили, выбирали и покупали предлагаемые 

нами вещи. И вот в процессе всего этого мы с женой 

отметили нечто более глубокое. 

  Многие из тех, кто пришел, приходили не только 

за тем, чтобы купить. Они приходили, чтобы погово-

рить, им нужно было поговорить с кем-то о том, что 

было важно для них. 

  Одна женщина недавно потеряла мужа, умершего 

от рака, и ей было очень одиноко. Она стояла рядом с 

нами с какой-то безделушкой в руках и рассказывала 

нам, как она любила своего мужа, и как опустела ее 

жизнь теперь, когда его не стало. Мы были ей чужи-

ми, очень доброжелательными, но чужими, и все  

равно она чувствовала, что она может с нами поде-

 

     «Он многому учил их в притчах ...» (Мк. 4:2) 
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литься, просто придти, и она пришла не за покупкой 

какой-то мелкой вещи, а чтобы встретиться с другим 

человеком, кто будет слушать ее несколько минут. 

Мы слушали. Потом она заплатила совсем незна-

чительную денежку за покупку и ушла. На следующий 

день я сказал жене, что эта женщина непременно  

пойдет еще на какую-нибудь распродажу, чтобы 

встретить еще кого-то, кто выслушает ее. 

Или зашел на распродажу мужчина, заинтересовался 

стерео колонками, которыми я больше не пользовался. 

Он предложил намного меньше, чем я хотел, а я нас-

таивал на цене все-таки близкой к той, что, по моему 

мнению, они на данный момент стоят. Мы долго торго-

вались, и наконец, примерно через час сошлись в цене. 

 Я думал, что он просто заберет колонки и уйдет, 

но я ошибался. Он попросил стакан холодной воды. 

И пока пил, начал рассказывать мне о своей жизни. 

 Недавно от него ушла жена. Теперь он один вос-

питывал дочь подросткового возраста, пытаясь спра-

виться с тем, что его бросила жена. И в довершение 

его деловой партнер скрылся с деньгами их фирмы, и 

теперь над ним нависла угроза банкротства. Это горь-

кое повествование заняло всего несколько минут, 

пока он пил воду. 

 Какие же выводы мы с женой сделали после двух 

дней подобных повествований людей, пришедших на 

нашу распродажу и выбиравших среди накопленных 

нами вещей? Мы поняли, что отношения гораздо 

более важны чем вещи. Сами люди гораздо более 

интересны чем все те вещи, которые мы копим и хра-

ним всю свою жизнь. Мы поняли, что вещи, безделуш-

ки, хлам – да как только не назовите все это - имеют 

наибольшую ценность тогда, когда помогают нам 

двигаться к истинным ценностям нашей жизни. 

Ценность – это люди. Они созданы по Божьему 

образу. Накопленный человечеством жизненный опыт 

богат уроками именно тогда, когда они вызывают со-

чувствие и сострадание у других людей. Важно не 

то, сколько вещей вы накопили к концу вашей жизни. 

Наибольшей важностью являются те отношения, ко-

торые вы приобретаете, которые вы поддерживаете и 

сохраняете всю свою жизнь, обращая свое внимание 

к другим, к Богу и Его Царству. 

Мы узнали, что сущность Божьего Небесного Царства 

заключается также и в том, чтобы избавиться от накоп-

ленных вещей. Мы осознали, что когда мы делаем это, 

мы более ясно видим грядущее Царство. И наконец мы 

поняли, что же имел ввиду Иисус, когда сказал: «прежде 

всего ищите Царства Божьего и Его праведности, и 

это все вам тоже будет дано» (Мф. 6:33, NRT). 

Ведь Иисус прямо определил, что «жизнь человека 

не зависит от того, сколько у него богатств» (Лк. 12:15, 

РБО). 

Суть жизни не в вещах! 

Две притчи Христа в Евангелие от Матфея 13 о 

главных сокровищах весьма четко говорят нам, что мы 

должны быть готовы расстаться со всем, чтобы купить 

величайшее сокровище или жемчужину несравнимой 

ценности.  

 Божье Царство безусловно более ценно чем любые 

физические вещи, которые мы можем приобрести. До 

тех пор, пока мы не готовы расстаться с тем, что 

ценим выше Царства, мы будем не способны увидеть, 

что же Бог приготовил для каждого из нас. До тех пор, 

пока мы более заинтересованы копить и держаться за 

деньги, машины, дома, положение или амбиции с 

апломбом, то есть держаться за все эти современные 

идолы, которые наша культура возвела на пьедестал 

для того, чтобы мы молились на них, не видать нам 

Царства Бога, не войти нам в Царство Бога. 

 Можете ли вы определить себя в этой истории? 

Прямо сейчас оглянитесь в вашей комнате, вашей 

квартире, в вашем доме. Осмотрите вашу машину 

или гараж. Много ли есть того, с чем вы не можете 

расстаться, что вы не захотели бы продать?  И что из 

всего вашего имущества более ценно, чем сокрови-

ще, спрятанное в поле, или драгоценная жемчужина? 

 Посмотрите внимательно на этот предмет и спро-

сите себя: будете ли вы счастливы, когда этот  пред-

мет станет старым и непригодным, потеряет вид или 

вовсе начнет разрушаться? Положите ли вы это –  

неважно чем будет «это» – перед Богом и перед той 

единственной надеждой на вечную жизнь, которую 

Он дает вам? А когда вы будете бороться за послед-

ний вздох в вашей жизни, утешит ли вас этот предмет 

пониманием того, чем же была ваша жизнь?  

Если вы сможете честно ответить «нет» на эти 

вопросы, значит вы готовы купить правильное поле и 

бесценную жемчужину. 

Так что же заставляет вас медлить?  БВ 
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